

Fecha: 06-06-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

Tipo: Noticia general

Título: "Sin seguridad, no hay crecimiento": el mensaje de los empresarios a Cordero

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

■ No Definida

"Sin seguridad, no hay crecimiento": el mensaje de los empresarios a Cordero

Pág.: 2 Cm2: 626,8

REGIÓN. El descontrol del comercio ilegal, el alza de la violencia y el abandono de los espacios públicos fueron algunas problemáticas planteadas al ministro en un encuentro con la CRCP.

Claudio Ramírez
cramirezr@mercuriovalpo.cl

ov enfrentamos realidad una preocupante, donde los diversos sectores productivos ven amenazadas sus operaciones por delitos que van desde el robo y el saqueo hasta el crimen organizado v el narcotráfico", dijo el primer vicepresidente de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Gonzalo Ugarte, haciendo patente algunas de las principales inquietudes del sector en el primer en cuentro entre el empresariado regional y el ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero.

Esto, en el marco del "Desayuno de Actualidad: Seguridad Pública y Desarrollo Empresarial", organizado por la entidad gremial en el Casino Enjoy de Viña del Mar, instancia en que el secretario de Estado presentó los lineamientos de la naciente cartera ante casi un centenar de empresarios locales.

Ugarte recordó que en Valparaíso y Viña del Mar, el 66% de los establecimientos comerciales fue víctima de un delito durante el segundo semestre del 2024, de acuerdo al estudio realizado por la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CNC), posicionando a la zona como el territorio del

66%

de los comercios establecidos de la zona fue vícti-

blecidos de la zona fue víctima de un delito en la segunda mitad de 2024.

17 intervenciones

intervenciones contra el comercio ilícito se desarrollaron el año pasado en la región "La seguridad dejó de ser sólo una preocupación ciudadana y hoy se ha convertido en un factor clave para la sostenibilidad empresarial".

> Gonzalo Ugarte Primer vicepresidente CRCP

"Sin colaboración público - privada los temas de seguridad pública son imposibles de abordar".

Luis Cordero Ministro de Seguridad Pública

país con mayor porcentaje de victimización.

"Sin duda, la seguridad dejó de ser sólo una preocupación ciudadana y hoy se ha convertido en un factor clave para la sostenibilidad empresarial", dijo Ugarte, agregando que a raíz de ese problema se acortaron los horarios de funcionamiento y existe un deterioro de la percepción de seguridad en los centros urbanos.

COMERCIO ILÍCITO

Agregó que a ello se suma el avance sin control del comercio ilegal y la informalidad, lo que, subrayó, no sólo atenta contra el orden público, sino que también perjudica las arcas fiscales mientras miles operan fuera del sistema y compiten de manera desleal.

"El impacto es directo y evidente. Sin seguridad, no hay inversión. Y sin inversión, no hay crecimiento. Si ya de por si esta situación es compleja, nos afecta aún más cuando hablamos de una economía regional que, desde hace varios años, enfrenta cifras negativas". Otras problemáticas planteadas al ministro fueron las tomas en la región, la necesidad de entregarle mayores facultades a los municipios en tema de seguridad y la coordinación entre las diversas autoridades regionales.

"Hemos sufrido un cambio sustancial en nuestras condiciones de seguridad y el tema de falta de autoridad lo hemos vivido de forma dramática en la región y queremos recuperar lo que perdimos (...). Estamos en una situación muy frágil", comentó el director del gremio, Gustavo González, agregando que la sola creación del ministerio da cuenta de la situación que atraviesa el naís.

"Queremos ver lo que va a pasar hoy, más allá de las medidas que se puedan tomar a mediano y largo plazo que, por supuesto, hay que tenerlas. Nos preocupa lo que pasa en los colegios, en las tomas y todos los ilícitos que se generan en torno a ello, teniendo en la zona un caso emblemático como el del señor (Alejandro) Correa", dijo el extimonel de la CRCP, que también señaló que el sector espera tener una buena coordinación con la seremi del ramo.

"Buscamos medidas reales y en el corto plazo es que los municipios tengan mayores atribuciones en el tema seguridad", precisó.

COLABORACIÓN

En tanto, el ministro Cordero remarcó la importancia de actuar en conjunto frente a la problemática, subrayando que "sin colaboración público - privada los temas de seguridad pública son imposibles de abordar".

Sobre las acciones contra el comercio ilícito en la región recordó, entre otras, que el 2024 se realizaron 17 intervenciones y una serie de decomisos. Además, se invirtieron más de \$548 millones entre 2022 y 2025 en



EL SECRETARIO DE ESTADO INDICÓ QUE SE TRABAJA EN MEDIDAS PARA RECUPERAR EL COMERCIO FORMAL.



SECTOR EMPRESARIAL SE REUNIÓ PARA ESCUCHAR AL MINISTRO.

proyectos de prevención.

Asimismo, destacó que en el país existe un alto nível de temor que, aseguró, no va en línea con los níveles de victimización. "En ello no sólo impactan los delitos violentos, sino que también el abandono de espacios públicos y las incivilidades", manifestó.

En cuanto al rol del sector privado, indicó que si bien el Estado tiene el mandato central, puede hacer mucho en materia de prevención y también en lo que respecta a la reinserción

inserción.

Respecto al comercio ilícito comentó que "estamostrabajando en una política para la recuperación del comercio formal y vamos a profundizar sobre esto en un encuentro que tendremos la próxima semana en la Cámara Nacional de Comercio; y lo otro es gestión local".

En esa línea, agregó, a modo de ejemplo, que "en la medida que aumenta el patrullaje en una determinada zona, el comercio tiene mayor tranquilidad para abrir sus negocios y poder disponer no sólo de su apertura, sino que además en horarios prolongados".

horarios prolongados".

Añadió que "la prolongación del horario de funcionamiento del comercio también es clave como parte del a estrategia de recuperar los espacios públicos", cerró.

El diputado Luis Fernando Sánchez (Partido Republicano) indicó que la exposición del ministro fue "llamativa". "A ratos parecía un hilo de excusas como para que nadie crea que hay una crisis de inseguridad en el país. Escucharle decir que la sensación de inseguridad no tiene nada que ver con un aumento real en la delincuencia. v mostrar en la página siguiente las cifras de homicidio de este gobierno que están más altas que nunca, no tiene pies ni cabeza y devela una desconexión con la realidad brutal".

